amunder Tagesport 03. November 2010

Ritz Pumpen geht an Andritz AG

Der österreichische Technologie-Konzern übernimmt alle Anteile / Kartellbehörden müssen noch zustimmen

Das Traditionsunternehmen Ritz Pumpen bekommt einen neuen Eigentümer: Vorbehaltlich der (zu erwartenden) Zustimmung der Kartellbehören wird der börsennotierte Technologie-Konzern Andritz AG, Graz, die Gmünder Pumpenfabrik übernehmen (siehe Regionale Wirtschaft, S. 10).

WINFRIED HOFELE

SchwäbischGmünd. Die beiden Beteiligungsgesellschaften AURA und Classic, denen Ritz gehört, einigten sich am Wochenende auf den Deal, der von den 240 Ritz-Mitarbeitern, dem Betriebsrat und von Oberbürgermeister Richard Arnold, der in Verkaufsgespräche eingebunden, war, begrüßt wird. "Andritz sichert die Zukunft von Ritz", erklärte für die Gesellschafter Dr. Thomas Faisst. Es wird erwartet, dass die Andritz AG in Gmünd kräftig investiert.

Die Pumpenfabrik wurde 1877 von Karl und Josef Ritz und deren Schwager Albert Schweizer als Ritz & Schweizer gegründet. Zunächst wurden Geräte für die Gastwirts- und Brauerbranche gefertigt, 1881 erfolgte der Einstieg in die Pumpenherstellung. In der eigenen Gießerei wurden Teile für Kreisel-, Plunger-, Schrauben-, Propeller- und Unterwassermotorpumpen gefertigt. 1964 wurde der Grundstein zur heutigen Fabrik auf dem Gügling gelegt. Ritz

wurde bis 2002 von der Gründerfamilie betrieben. Als das Unternehmen in eine Existenzkrise geriet, übernahmen Dr. Thomas Faisst und Stefan Schöllhammer mit weiteren Gesellschaftern über AURA und Classic alle Firmenanteile, investierten kräftig und stellten das Unternehmen neu auf. Durch kontinuierliche Weiterentwicklung bietet Ritz heute das komplette Know-how sowie ein umfassendes Produktprogramm von Pumpen und Zubehör für die kommunale und industrielle Wasser- und Abwassertechnik.

Das alte Ritz-Areal an der Becherlehenstraße bleibt künftig weiter im Besitz von AURA und Classic. Dr. Thomas Faisst hofft, gemeinsam mit der Stadtverwaltung dafür bald Investoren zu finden. Gedacht ist an ein Studentenwohnheim oder ein Jugendhotel.



den Geräte für die Das Ritz-Verwaltungsgebäude.